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—выставки—

По словам свердловского губернато�
ра Евгения Куйвашева, проведение
крупных международных меропри�
ятий в регионе способствовало зна�
чительному росту узнаваемости
Свердловской области на междуна�
родной арене. В числе знаковых ме�
роприятий, проведенных за послед�
нее время областью, господин Куй�
вашев назвал международную вы�
ставку и форум промышленности и
инноваций «Иннопром», междуна�
родную выставку вооружений, воен�
ной техники и боеприпасов Russia
Arms Expo, саммит Россия—Евросо�
юз, X международный форум сотруд�
ничества России и Казахстана. «Меж�
дународная известность Свердлов�
ской области выросла на порядок.
Тем самым заложен мощный старто�
вый капитал, которым мы обяза�
тельно должны воспользоваться,
чтобы продвинуть регион в эконо�
мическом росте, привлечь новых
инвесторов и раскрыть огромный
туристический потенциал», — отме�
тил губернатор. По его словам, важ�
ным мероприятием, которое оказа�
ло большое влияние на вектор меж�
дународной активности Свердлов�
ской области в 2013 году, стало про�
движение заявки России на право
проведения в Екатеринбурге все�
мирной выставки «Экспо�2020». «Мы
достойно участвовали в конкурсе,
вышли в финал и уступили более
сильному конкуренту. Вместе с тем,
благодаря достойному участию в
борьбе за право проведения выстав�
ки значительно повысилась между�
народная узнаваемость нашего ре�
гиона и его столицы — Екатеринбур�
га, укрепилась деловая репутация,
выросла инвестиционная привлека�
тельность области. Мы получили
большой позитивный опыт, кото�
рый будем использовать на благо и
процветание нашего региона», —
добавил Евгений Куйвашев.

Европа без границ
Город на Урале, с формальной гео�
графической точки зрения находя�
щийся на территории Азии, все ча�
ще становится визитной карточкой
российских регионов перед лицом
зарубежных гостей не только из
ШОС и БРИК, но теперь и из Европы.
Так, в июне в Екатеринбурге состоял�
ся саммит Россия—Евросоюз. Меро�
приятие охарактеризовалось при�
сутствием первых лиц с обеих сто�
рон. Евросоюз на саммите представ�
ляли председатель Европейского со�
вета Херман ван Ромпей и председа�
тель еврокомиссии Жозе Мануэль
Баррозу. С российской стороны —
президент Владимир Путин, ми�
нистр иностранных дел Сергей Лав�
ров, министр юстиции Александр
Коновалов, министр энергетики
Александр Новак и глава экономраз�
вития Андрей Белоусов. 

Предполагалось, что главным со�
бытием саммита станет подписание
соглашения об облегчении визово�
го режима. Речь шла о модерниза�
ции договора 2006 года об упроще�
нии выдачи виз гражданам России и
ЕС. Его новая редакция предусмат�
ривает полную отмену виз для неко�

торых категорий граждан (членов
экипажей гражданской авиации и
гражданского морского флота, а так�
же ограниченного числа обладате�
лей служебных паспортов), расши�
рение списка имеющих право на по�
лучение многократных виз сроком
на пять лет (за счет предпринимате�
лей, студентов, ученых, правозащит�
ников и журналистов) и упрощение
визовых процедур для всех осталь�
ных граждан при повторном обра�
щении. Однако европейцы потребо�
вали прописать в документах, что
число обладателей биометрических
служебных паспортов в РФ не пре�
высит 15 тысяч (Россия же к ЕС таких
требований не предъявляла). Кроме
того, Брюссель потребовал четко
прописать в документах, что Москва
обязуется выдавать биометрические
служебные паспорта только тем, ко�
му они действительно нужны по ра�
боте. Российские переговорщики
сначала возмущались, особенно по
поводу количественных ограниче�
ний, а когда все же согласились, ста�
ло понятно, что пройти внутриве�
домственные согласования к самми�
ту ни одна из сторон уже не успева�
ет. Между тем в октябре стороны до�
говорились по вопросу о согласова�
нии беспрепятственного въезда в
Евросоюз жителей России, обладаю�
щих биометрическими служебны�
ми паспортами.

Тема взаимного сотрудничества
стран Евросоюза и Свердловской
области не раз поднималась в рам�
ках саммита Россия—ЕС. Глава пред�
ставительства Евросоюза в РФ, по�
сол Фернандо Валенсуэла рассказал,
что порядка 70% инвестиций в Рос�
сию поступает из стран Евросоюза.
«От послов стран�членов ЕС и от
представителей Ассоциации евро�
пейского бизнеса я получаю инфор�
мацию о позитивном климате для
ведения бизнеса в России и в Сверд�
ловской области. Интересен и тот
факт, что, несмотря на очередной
этап финансового и экономическо�
го кризиса, который проходит Евро�
союз, торговля и инвестиции с Рос�
сией продолжают расти», — отме�
тил он. Фернандо Валенсуэла также
добавил, что рынки стран Европы в
настоящее время достаточно зрелые
и потому имеют весьма скромный
потенциал для роста, в то время как
российский рынок обладает неве�
роятным потенциалом развития.
Областные власти приветствуют по�
явление в регионе европейских ин�
весторов. «Как результат нашей от�
крытости — готовность стран, вхо�
дящих в Европейский союз, сотруд�
ничать с нами, работать на ураль�
ской земле. Только за последние
полтора–два года инвестиции из
стран Евросоюза выросли в 4,5 раза.
Мы это расцениваем как доверие к
нам, отношение к Среднему Уралу
как к надежному партнеру. И мы
продолжаем работать над улучше�
нием инвестиционного климата: у
нас есть право принимать свои ре�
гиональные законы, и политика ру�
ководства области направлена на
создание выгодных условий для
всех инвесторов», — рассказал вице�
премьер свердловского правитель�
ства Яков Силин.

Место выставки 
изменить нельзя
Популярности региона как места
проведения крупных международ�
ных мероприятий во многом спо�
собствует международная выставка
«Иннопром», которая в этом году
прошла в четвертый раз. Выставка
приняла более 550 экспонентов; за
четыре дня выставки, начавшейся
11 июля, состоялось более 150 меро�
приятий деловой программы с уча�
стием топ�менеджеров крупней�
ших российских и международных
компаний. Тема выставки этого го�
да — «Глобальная промышлен�
ность: стратегии и риски». Поводя
итоги «Иннопрома�2013», губерна�
тор Евгений Куйвашев отметил, что
уровень выставки  вырос. «И качест�
во экспозиций, и персональный со�
став делегаций: если в первые годы
приезжали заместители руководи�
телей, сегодня здесь были первые
лица компаний. Обсуждения на фо�
руме были более заинтересованны�
ми», — добавил он.

Для Свердловской области ито�
гом четвертой международной про�
мышленной выставки стало подпи�
сание ряда ключевых соглашений о
сотрудничестве. Оформлена дого�
воренность о создании на террито�
рии региона российско�японского
предприятия по строительству за�
вода, обслуживающего отечествен�
ное автомобилестроение. Компа�
нии Sumitomo Wiring Systems и
ОАО «Завод радиоаппаратуры» сов�
местно будут строить завод по про�

изводству автомобильных жгутов�
проводов для автомобилей «Авто�
ВАЗа», автосборочных производств
Renault и Nissan, расположенных
на территории России. Африкан�
ские представители говорили о
большом потенциале для инвести�
ций, о том, что они готовы предо�
ставить самые широкие возможнос�
ти в области инвестиционной при�
влекательности.

Также на «Иннопроме» в этом го�
ду был представлен новый функци�
ональный сервис «Технологичес�
кие туры», позволяющий оптими�
зировать время работы на выставке
и определить для себя наиболее
приоритетных партнеров. Посети�
тели выставки совершали обход
экспозиции по заранее согласован�
ному маршруту в сопровождении
профессиональных гидов. За время
работы выставки было проведено
92 тура, 47 из которых были органи�
зованы для иностранных делега�
ций. Свои стенды на прошедшей
выставке представили бизнес�лиде�
ры США, Германии, Великобрита�
нии, Франции, Италии, Польши,
Чехии, Турции, Ирана, Мексики,
Бразилии, Колумбии, Канады,
стран Африканского континента.
Следующая выставка пройдет с 9 по
12 июля 2014 года.

Тагил рулит
Около 400 экспонентов из 40 стран
стали участниками IX Международ�
ной выставки вооружения Russia
Arms EXPO, которая прошла в сентя�

бре на полигоне Нижнетагильского
института испытания металлов
(НТИИМ) «Старатель». Федеральный
выставочный центр в Нижнем Таги�
ле включает в себя более 3,5 тыс. кв.
метров павильонов и 9,3 тыс. кв. ме�
тров отрытых площадок. Общая
площадь экспозиции сейчас состав�
ляет свыше 400 тыс. кв. метров.
Большое пространство занимают
павильоны и площадки под откры�
тым небом, трассы с препятствиями
для показа эксплуатационных воз�
можностей техники, вертолетные
площадки, вододром, огневые пози�
ции и другие элементы выставки. В
рамках выставки были продемонст�
рированы новые образцы военной
продукции. Так, Уралвагонзавод
(УВЗ) показал линейку из восьми об�
разцов техники. На самом предпри�
ятии говорят, что новинки являют�
ся примером глубокой модерниза�
ции. В результате нее боевые качест�
ва машин возросли в полтора�два
раза. Среди новинок — боевая ма�
шина пехоты «Атом» с 57�миллимет�
ровой автоматической пушкой, со�
зданная в содружестве с Renault
Trucks Defense, специальная пожар�
ная машина разработки омского
КБТМ, два модернизированных тан�
ка Т�72 и главная премьера мирово�
го уровня — «Терминатор�2, являю�
щийся революционной модерниза�
цией танка Т�72. Тактико�техничес�
кие характеристики этой машины
уникальны: главное достоинство —
комплекс высокоточного автомати�
ческого вооружения. Управляемые
ракеты, две пушки, скорость стрель�
бы — 550 выстрелов в минуту, циф�
ровая система управления огнем
позволяет вовремя обнаруживать
несколько целей.

На выставке побывали гости из
70 стран и 43 официальные делега�
ции. Многие приехали с целью не
просто увидеть, но и заключить
новые контракты на поставку во�
оружений. Среди таких — предста�
витель министерства обороны Ни�
герии по вопросам вооружения
Адекунле Абдуллахи Мартинс. По�
сле осмотра экспозиции он при�
знался, что на выставке было из
чего сделать выбор: вооружения
очень разнообразные — как по
функционалу, так и по ценам. Со
своим коллегой из Африки согла�
сился военный атташе Швейца�
рии Ойгстер Симон. Он отметил,
что многие российские произво�
дители продемонстрировали про�
дукцию в Нижнем Тагиле; госпо�
дину Симону понравилось, что
Россия готова торговать самыми
совершенными вооружениями.
Однако новейшую и пока секрет�
ную разработку УВЗ танк «Армата»
руководителям российского пра�
вительства на RAE�2013 показыва�
ли только в закрытом режиме. Но�
вая встреча состоится через два го�
да на юбилейном, десятом показе
в Нижнем Тагиле с 9 по 12 сентяб�
ря 2015 года.

Металлурги 
объединяются 
Свердловские власти предложили в
2014 году объединить профильные
выставки и форумы по металлургии
и горному делу в единый всероссий�
ский, а, возможно, и международ�
ный форум. «Создание и проведение
в Свердловской области выставки�
форума в сфере металлургии, горно�
го дела и машиностроения должно
стать уникальной коммуникацион�
ной площадкой, в рамках которой
будут не только продемонстрирова�
ны новейшие промышленные тех�
нологии и отраслевые разработки.
Выставка также послужит площад�
кой для ведения переговоров и под�
писания договоров между предпри�
ятиями, укреплению и созданию но�
вых межотраслевых связей», — счи�
тает зампред свердловского прави�
тельства Александр Петров. В насто�
ящее время в регионе проводится
сразу шесть выставок и форумов с
похожей тематикой, причем три из
них проходят в октябре. «Мы готовы
проводить выставки хоть каждый
день. Но разгар выставочного сезона
приходится на весну–осень. Все хо�
тят проводить свои мероприятия
именно в этот период. В итоге вы�
ставки идут одна за другой. К одним
приходят 500 человек, к другим —
тысяча. В итоге, выставочники недо�
вольны трафиком людей. Но догово�
риться о совместных экспозициях
они пока не могут», — рассказал ген�
директор ОАО «Уральский выставоч�
ный центр» Виталий Шумских.

Ряд операторов выставки заяви�
ли о том, что они готовы пойти на
объединение мероприятий. Чтобы
избежать трудностей при объедине�
нии выставок, было решено предло�
жить роль куратора мероприятия
Уральской торгово�промышленной
палате, а так же по примеру УВЗ и
выставки вооружения в Нижнем Та�
гиле, Уральской горно�металлурги�
ческой компании было предложено
стать генеральным устроителем ме�
роприятия. 

«В регионе есть интерес к качест�
венным выставкам, где будет хоро�
шая деловая составляющая, где бу�
дут стоять крупные серьезные ком�
пании, будут показаны новые техно�
логии. Но для развития рынка ну�
жен какой�то толчок», — считает ди�
ректор уральского офиса RTE Group
Алена Стрижнева. «Выставки будут
довольно хорошо развиваться, пото�
му что у города, видимо, такая судь�
ба — быть одним из выставочных
центров, ввиду его географического
положения и роли, которую он игра�
ет в стране в целом. Ближайшего воз�
можного конкурента Пермь мы уже
обошли, выстроив большие выста�
вочные площади, а потому мы легко
выйдем на первые позиции в регио�
не», — поясняет директор компании
«Экспоком» Михаил Мальцев.

Иван Руслянников

Урал международный 
В уходящем году Свердловская область в очередной раз зарекомендовала себя как площадка для крупных мероприятий международного
уровня. Среди них саммит Россия—ЕС, «Иннопром(2013» и Russia Arms EXPO(2013, саммит Россия—Казахстан. А после заявки Екатерин(
бурга на проведение всемирной выставки «Экспо(2020» у региона появились новые возможности по продвижению экономики. 
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«Иннопром» сделал Свердловскую область
популярным местом проведения
международных мероприятий 

Выставки в Свердловской области
традиционно посещают первые лица страны,
например, премьер7министр  Дмитрий
Медведев открыл в этом году Russia Arms
EXPO в Нижнем Тагиле 


